



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Campus Golfito

Rectoría confirma compromiso con el desarrollo de la Sede del Sur

Una mejora inmediata en la conectividad y recursos para llevar a cabo los planes de infraestructura para el 2022 fueron parte de los compromisos asumidos por el rector Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta.

25 NOV 2021

Gestión UCR



Durante la inauguración de la exposición “Golfito: vivencias de un pueblo”, don Gustavo Gutiérrez compartió con un grupo de estudiantes de la Sede del Sur. (Foto: Katzy O'neal)

El rector de la Universidad de Costa Rica, el **Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta**, visitó por primera vez la **Sede del Sur**, con el objetivo de conocer los avances de esta joven sede, sus necesidades y planes a futuro para el fortalecimiento de la presencia universitaria en Golfito y el resto de la zona Sur.

Allí, el Dr. Gutiérrez conversó ampliamente con un grupo jóvenes de la **Asociación de Estudiantes de la Sede del Sur** para conocer de primera mano sus opiniones y preocupaciones sobre temas como la conectividad, el regreso a la presencialidad, la modalidad híbrida, la calidad docente y la infraestructura universitaria. **“Esto nos permite comprometernos y además de identificar estos problemas, atenderlos de forma inmediata”** acotó el rector.

A la cita asistieron los estudiantes José Chaves Quirós (Bachillerato en Inglés), Javier Rodríguez Vargas (Bachillerato en Ciencias de la Educación Primaria), Deivid Paniagua Porras (Bachillerato en Informática Empresarial), Ericka Cordero Gamboa y Stefanny Pérez Mata (Bachillerato en Economía Agrícola y Agronegocios).

Ante estos jóvenes y el cuerpo docente de la Sede, el rector reiteró el compromiso de la administración superior para apoyar y solventar las necesidades más apremiantes, como por ejemplo: mejorar la conectividad en el campus de Golfito y proveer los recursos para concretar los planes de infraestructura para aulas y laboratorios, aún en momentos de limitación presupuestaria.

“Nuestra preocupación es recibir esa información tal cual y atenderla en forma inmediata, o lo antes posible, en un periodo en que la restricción y limitación presupuestaria es un

hecho, perfectamente esa serie de problemas y necesidades del estudiantado podemos resolverlas a corto plazo”, acotó Gutiérrez.

Conectividad y presencialidad

Particularmente, el rector junto con el director del Centro de Informática, M.Sc. Henry Lizano Mora, se comprometieron a mejorar la conexión a Internet para que los estudiantes y docentes puedan realizar sin problemas las clases y reuniones virtuales, entre otras tareas básicas para finalizar este curso lectivo.



Docentes de la Sede del Sur en la Exposición “Golfito: vivencias de un pueblo”. (Foto: Katzy O’neal)

En cuanto el retorno a la presencialidad, el rector dijo que **para el próximo 28 de marzo del 2022 ha hecho un llamado a la presencialidad** siempre y cuando se pueda cumplir con las medidas sanitarias acostumbradas: el distanciamiento, el lavado de manos y el uso obligatorio de mascarilla. Explicó además que podrán impartirse cursos en modalidad híbrida que combinan una parte virtual y una parte presencial.

“El primer ciclo del próximo año haremos un retorno a la presencialidad en la gran mayoría de los cursos, estoy totalmente seguro que eso nos va a ayudar a combatir en cierta forma el tema de salud mental que ha sido característico en estos casi dos años de pandemia, nos va a permitir la interacción social que es fundamental en una universidad que no es a distancia” expresó el rector.

Condiciones para el estudiantado

Con motivo de la visita del rector, el viernes 19 de noviembre se realizó una jornada de trabajo en la que participó el Consejo de Rectoría y las personas coordinadoras de docencia, investigación, acción social y vida estudiantil de la Sede quienes presentaron resultados de su labor y las necesidades que hay en cada una de las áreas sustantivas.

La coordinadora de Vida Estudiantil, la M.Sc. Roxana Hernández Vargas, hizo hincapié en las particularidades de la población estudiantil del Sur que enfrenta **condiciones de exclusión social en áreas como la salud, la conectividad, e inclusive, en acceso a una alimentación adecuada.**

Así mismo, señaló los pocos recursos humanos con que cuenta la sede para atender a los estudiantes, la necesidad de una soda y de instalaciones deportivas para el estudiantado.

Esta Sede creada en el 2019, cuenta actualmente con 687 estudiantes, que provienen principalmente de los cantones de la Región Bruna, más del 90% cuenta con beca completa. Ofrece 10 carreras en funcionamiento y una maestría, y para el próximo año, se ofertarán 6 carreras de primer ingreso, entre las cuales se abrirá la carrera de Enseñanza de las Ciencias Naturales.



La jornada de trabajo realizada en Golfito entre autoridades las universitarias y las coordinaciones de la Sede del Sur permitió a la administración identificar las áreas en la que se requiere mayor apoyo.

Hoja de ruta

El rector de la UCR visitó la Sede del Sur el 18 y 19 de noviembre en compañía de los vicerrectores y jefaturas del Centro de Informática y la Oficina de Bienestar y Salud. Durante el año, este equipo de trabajo ha visitado las demás sedes regionales con el propósito de conocer de primera mano sus necesidades.

“Esta es una ocasión muy especial para la Sede ya que por primera vez tenemos aquí en Golfito al señor rector y a los vicerrectores y vicerrectoras. **Con esta visita las autoridades tendrán una visión integral del trabajo que venimos realizando y de las oportunidades y retos para el futuro**”, expresó Georgina Morera Quesada, directora de la Sede el Sur.

Actualmente, la Sede desarrolla un **Plan Estratégico que dará el norte durante los próximos 5 años**, así mismo se avanza en un **Plan de Ordenamiento Territorial que permitirá un desarrollo de infraestructura universitaria en Golfito**, en el cual se proyecta la construcción de aulas, laboratorios, infraestructura deportiva, obras de saneamiento, espacios para el ocio, entre otras.

Durante su visita, el rector además inauguró la exposición “Golfito: vivencias de un pueblo”. Esta muestra compuesta por fotografías históricas y actuales cuenta la historia de este cantón cuyo desarrollo estuvo ligado fuertemente al enclave bananero a inicios y mediados del siglo XX. Con la llegada del nuevo siglo, la presencia de la Universidad de Costa Rica también llega a recuperar la memoria patrimonial de aquella época y a aportar la educación superior como herramienta para dinamizar el desarrollo local.

La exposición elaborada por el Archivo Universitario (AUROL) incluye fotografías de los fotógrafos Denis Castro Íncera, Anel Kejenkeeva y Laura Rodríguez, así como textos elaborados por la Oficina de Divulgación e Información y otras fuentes como el Semanario Universidad y Colosal, entre otras.



[Katzy O'Neal Coto](#)

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

Áreas de cobertura: ciencias agroalimentarias y medio ambiente

katzy.oneal@ucr.ac.cr

Etiquetas: [sede del sur](#), [golfito](#), [estudiantes](#), [rector](#), [desarrollo](#).